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Рулевой Федерации русского бильярда, мастер спорта международного 
класса, чемпион мира в командном первенстве Евгений Сталев (старший) 
прокомментировал журналу «Бильярд Спорт» конфликт вокруг решения 
Международного комитета по пирамиде о дисквалификации спортсменов за 
участие в соревнованиях не по правилам МКП. 

- Евгений Геннадьевич, как Вы это расцениваете? 

- Полный беспредел. Это решение не входит ни в какие правовые нормы. Тем 
самым МКП доказывает свою полную беспомощность. Фактически МКП объявил 
Федерации русского бильярда холодную войну. Утверждение о том, что ФРБ 
пользуется всем тем, что создавалось их трудами на протяжение многих лет, верно 
с точностью до наоборот. 

Истина, как бы это нескромно ни звучало, в том, что благодаря фамилии Сталевых 
стали проводиться международные соревнования. И это именно Сталевым 
приходили именные приглашения на участие в престижных зарубежных турнирах, 
куда вместе с нами отправлялся и г-н Никифоров (вице-президент МКП, вице-
президент Федерации бильярдного спорта России. - ред.) только потому, что у нас 
не было денег. Конкретно с Никифоровым мне приходилось договариваться о 
грабительских условиях участия в этих международных турнирах: Никифоров просто 
говорил, что его доля – 50% от выигрышного фонда. Само-собой разумеется, 
неофициально. А размежевались мы после истории в Киеве, где проходил турнир с 
суммой призовых в 10 тысяч долларов (1-е место – $5 000, второе - $ 3 000) и с 
вступительным взносом в 500 долларов, которые и внес вице-президент ФБСР за 
Женьку (Евгений Сталев-младший - ред.). Короче, приехало на турнир мало 
народа, и я тоже стал играть в этом турнире за свои $500 и вышел в финал, где 
должен был встречаться с Женькой. Естественно, он у меня выиграл бы. Но логика 
развития события подсказала: а зачем отдавать Никифорову дополнительные 
деньги? Женька специально проиграл мне. Разумеется, в соответствии с 
договоренностью, мы отдали Никифорову 50% выигрыша – $1, 500. Были и другие 
варианты – на чемпионатах мира тоже отдавали ему деньги. После всего этого в 
наших взаимоотношениях пролегла-таки большая трещина. 
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- Как Вы воспринимаете дискуссию о путях и судьбах русского бильярда в 
качестве национального вида спорта и в качестве подвида пула? 

- Первое в доказательствах не нуждается. Что касается второго, я бы не стал винить 
ФБСР или МКП в таком повороте: в то время иного выхода не было. Как 
самостоятельный вид спорта на фоне снукера, пула и карамболя вывести на 
международную арену русский бильярд было невозможно. Поэтому пришлось, 
выражаясь на слэнге, «лечь под пул». Однако сейчас русский бильярд набирает 
большие обороты, широкую популярность. Наблюдается бум русского бильярда во 
всех городах России. И не только. Даже на Брайтон-Бич, а у меня там много 
знакомых, с превеликим удовольствием смотрят «по тарелке» бильярдные 
трансляции. И это о чем-то говорит. 

- У Вас большой жизненный и игровой опыт. Что бы Вы могли 
порекомендовать с высоты своего человеческого опыта юным звездам 
бильярдного спорта, которые в данный момент находятся в ситуации между 
молотом и наковальней: с одной стороны, они боятся порвать с ФБСР и МКП, 
поскольку это титулы, звания, турнирный опыт, с другой – им хочется 
принимать участие в телепроектах хотя бы для повышения узнаваемости. Как 
им вести себя в такой ситуации? Спортсмены мечутся, они вынуждены 
выбирать, а не у всех такое положение и мощное прикрытие, как у Вашего 
сына Евгения Сталева… 

- Бояться нечего, так как правовые нормы Международным комитетом по пирамиде 
нарушаются. И потом – не все же спортсмены такие недальновидные: они видят, за 
кем справедливость и за кем будущее… они могут выбрать. У нас ведь нет столь 
жестких позиций. Мы даже не заикались ни разу о том, что если кто-то будет 
участвовать в других соревнованиях… об этом даже речи быть не может.  
Считаю, что в этих условиях нужно доводить до сведения молодых и перспективных 
спортсменов то, с кем они вообще имеют дело – с людьми, которые попросту их 
обманывают, зарабатывают на них деньги и проигрывают их потом в казино. Разве 
можно поверить в байки о том, что из кабинета вице-президента ФБСР г-на 
Никифорова на Лужнецкой набережной, в здании Олимпийского комитета, вот так 
запросто можно было взять и украсть 67 тысяч долларов? 

Я уж не говорю об отсутствии контрактов. Ведь эта пресловутая конференция МКП 
от 1 февраля признала, что даже существовавший ранее рейтинг спортсменов 
следует считать недействительным! Даже рейтинг составить и вести не могут… Это 
смешно просто. Знаете, я обо всех наших функционерах столько всего могу 
рассказать, что мало не покажется… 

- Ну, например? 

- Ну, например, когда главный тренер ФБСР г-н Митасов в СМИ упоминает, что он 
являлся тренером моего сына… я Вас умоляю! Митасов и заслуженного-то тренера 
получил только потому, что попросил мастера спорта международного класса Юрия 
Пантелеева подмахнуть филькину грамоту о том, что его тренером был Георгий 
Митасов. 

Фигура г-на Барскова – вообще за пределами всякой критики. Несколько лет назад, 
когда Женя базировался в клубе «Кино», потому что там была тусовка, деньги какие-
то… Барсков мне наобещал с три короба… Даже вспоминать не хочется про все про 
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это – про «ордена», про казино «Пекин», про реальных хозяев официальных 
бильярдных федераций (слышали про таких на белом свете – «воры в законе»?), 
про закупку и импорт плит и налаживание производства… 

По материалам: Журнал "Бильярд Спорт" 
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